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重点

“家电下乡，我买上了便宜电脑”
有了惠民补贴，农民纷纷置办家电
王兴行 聊城茌平信发办事处农民 42岁

2009年，搭着国家“家电下
乡”的快车，我买了一辆摩托车，
原价6400元的摩托车只花了5800
元。在商场便领到了摩托车最高
限额补贴600元钱。2010年春节过
后，我又买了一台电脑，只花了
2800多元。一是村里买电脑的不
少了，二是我平时写作也急需。没
想到很快便领到了近500元的补
贴款。

村里不仅是我，其他村民也纷
纷趁着家电下乡的政策，购买家电。
国家这十几年来对农业的关注和政
策倾斜，给农民带来切实的实惠。想
想从点煤油灯到用上电灯，之后买
电视安电话，再到接宽带装电脑，生
活真是一步一层天，有时真感觉像
是在做梦。别说太远了，就是在10年
前，对现在的一切也是不敢想象啊。
看着家里那台日益受冷落的彩电，
我不由想起了家里买第一台黑白电
视的故事。

上世纪80年代初，村子里刚
刚通了电，为鼓励村民买电视，乡
里和村里分别补助100元，个人只
要拿出80元就可以买一台飞跃牌

12英寸黑白电视机。我和弟弟出
于好奇嚷嚷着看电视，但父亲却
没有买。我和弟弟只有晚上到邻
居家“借光”看《霍元甲》。

之后父亲承包了村里的几亩
苹果园，外地一家采购站一台14
英寸的“昆仑”牌黑白电视抵了苹
果款。那天父亲拉着那台电视机
回到家时已是快半夜了，我和弟
弟兴奋地爬下床，欢呼雀跃了好
一阵子。

在以后的日子里，随着国家对
农业农村的进一步关注和加大投
入，我家的生活水平也日渐提高。种
棉种粮、种果种菜大搞多种经营；看
书订报、科学生产提高生活质量。自

行车换了摩托车、老牛车换了三轮
农用车、安装电话、买了手机----那
台黑白电视机，尽管家里人对它有
很深的感情，但也早已于上世纪90
年代“下岗”了。如今已经换了一台，
又换了一台。

多彩的生活一步步在农家
院里展开。继取消农业税以来，
国家的惠农政策很是鼓舞人心：
家电下乡、新农保……庄户人家
富了，上学不花钱了，看病不愁
了，没有后顾之忧了。和谐新农
村的全面建设，势必把农民引领
到“生产发展、生活宽裕、乡风文
明、村容整洁、管理民主”的新生
活快车道上。

山东家电下乡

4年惠民70亿元

本报讯 据山东省财政厅介
绍，山东省家电下乡政策实施4年
来，累计销售下乡家电2663万件，
直接拉动社会消费644亿元，兑现
补贴资金70 . 68亿元，全省1500万
农户受益。

按照国家有关规定，截至
2011年11月30日，山东省家电下乡

全面结束。据山东省财政厅经济
建设处介绍，家电下乡政策实施4

年来，山东省按照“保增长、扩内
需、惠民生”的要求，始终把家电
下乡作为应对国际金融危机、惠
农强农、带动工业生产、促进消费
拉动内需的重要举措，取得“农民
得实惠、企业得市场、政府得人

心、经济得发展”的多重效果，山
东省家电下乡各项指标均居全国
前列。

2011年11月30日，“家电下乡”
政策收官，作为首批试点的山东
省也如期取消了补贴。很多农民
尝到了甜头，热切期盼着刺激消
费的新政策出台。 （宗禾）

据中新社成都7月2日电 2
日，记者从四川什邡市委宣传部
获悉，就当地群众对宏达钼铜项
目环境保护有不同意见一事，该
市责成企业停止施工，什邡市长
徐光勇承诺：“什邡市委、市政府
将坚决对钼铜项目建设过程进
行全程监管。如果环保问题不过

关，绝不同意投产。”
当日什邡市政府发布通告，

强调为确保社会大局稳定，经市
委、市政府研究，责成企业从即
日起停止施工；市委、市政府将
组织工作组，派出干部到各镇
(街道、开发区)、企事业单位、学
校、农村、社区等听取市民意见

和建议；通告希望市民正确认
识、理性对待钼铜项目建设，并
开通专门的咨询电话和电子邮
箱，市民如有意见和建议，可通
过依法合规的渠道咨询或反映，
也可到什邡市群众接待中心当
面反映。

宏达钼铜多金属综合利用

项目 6月 2 9日在什邡举行开工
典礼后，项目环保问题引起了
部分市民担心，个别群众还出
现 过 激 行 为 。事 件 发 生 后 ，德
阳、什邡主要领导高度重视。什
邡市委、市政府连夜召开干部
大会，要求积极做好对群众的
宣传解释工作。

因群众反对，四川什邡钼铜项目停工
该市市长承诺：如果环保不过关，绝不同意投产

无偿献血

年龄上限

延至60岁
本报讯 据中国之声

《央广新闻》报道，卫生部制
定的新版献血者健康检查
要求，国家标准规定无偿献
血年龄上限首度由55周岁
延长到60周岁。

按照我国献血法规定，
国家提倡18周岁到55周岁的
健康公民自愿献血，相比较
国际上的普遍规定来说这个
年龄上限是略微偏低，世界
卫生组织提倡的献血年龄是
18-65周岁，欧洲不少国家也
是在按照这个来执行。

随着近年来各地血荒
频繁出现，不少从事无偿献
血工作的工作人员以及无
偿献血者都建议，应该稍微
放宽这个年龄的限制开源
救急。

“民生口述史”

邀您讲“幸福”

本报讯 十年，一个
人该有多大变化；五年，一
个人该有多少故事。十年
的大格局，从十六大到十
七大；十年的微生活，从一
个幸福走向更多的幸福。
为迎接党的十八大胜利召
开、贯彻省第十次党代会
精神，本报开通“民生口述
史”栏目，邀您写下十六大
特别是十七大以来那些属
于自己的幸福与变化。

这些年，政策的变化
大起来，科技的发展快起
来。网络越来越发达，有了
博客，有了微博，于是有了
更自由、更顺畅的表达；交
通越来越发达，有了动车，
有了高铁，于是有了朝发
夕至的便捷。变化太多太
多，我们在其中，我们被影
响，我们应该有值得讲述
的难忘时刻。

“民生口述史”投稿邮
箱：woxinwen@126 .com。投稿
时请注明姓名、联系方式等。
同时读者还可登录齐鲁晚
报新浪官方微博：http：//
weibo.com/qlwb，腾讯官方微
博：http：//t.qq.com/qlwbyw留
言互动，我们将择优在报纸
上刊登。 (本报记者)

大政策

“雪龙”离青
赴北极

2日上午10点半，中国第五
次北极科学考察队欢送仪式在
青岛奥帆中心码头举行。随着
一声响亮的汽笛声，上午11时，
在青岛停靠了4天的“雪龙”号
缓缓驶离码头，踏上驶往北极
的航路。不少青岛队员的家人
纷纷前往送行。 本报记者
张晓鹏 摄
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